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Mantiene INE pausa
enorganización de
elecciónjudicial

El paréntesis se debe a que todavía se encuentran vigentes las

suspensionesotorgadas por jueces en el proceso de reforma

OTILIA CARVAJAL

-nacion@eluniversal.com.mx

El InstitutoNacional Electoral man-

tiene en pausa los trabajos para la

organización de laelección judicial,
ya que siguen vigentes las suspen-
siones de jueces. Sin embargo, con-

sejeras señalaron que están anali-
zando la vía para resolver esta pro-
blemática la brevedad.

Consejeras electorales expusie-
ron que mediante la Dirección Ju-
rídica del INE se deben analizar los
efectos de los amparos promovidos
contra la elección.

La decisión de la Suprema Corte
deJusticia dedesechar las acciones

de inconstitucionalidad contra la
reforma al PoderJudicialno impac-
taron en el órgano electoral.

Aunque el proceso electoral del

PoderJudicialdioiniciodesdee pa-
sado 23 de septiembre, los trabajos
no han avanzado en un mesdebido

a que fueron notificadosde las sus-

pensiones. Ni siquiera se ha insta-
lado la comisión especial paraorga-
nizar dicha elección.

Laconsejera Claudia Zavala pun-
tualizó quedeben tener claridad del

efecto de las suspensionesque han
sido notificadas

"Nosotros tenemos una quees
vigente y que tendremos que con-

tinuar con nuestrotrabajo, pero hay
que ser muy cuidadosos también
del análisis jurídico que se haga de
las suspensiones, porque ahí hay
personas en particular y obligacio-
nes particularizadas en juicios de

amparo. Ya hemos pedido la Di-
rección Jurídica que nos haga este

análisis para poder tomar las cosas

con mucha particularidad, puntua-
lidad poder seguir trabajandoen la

ley" manifestó.

También mencionó que no han

sido notificados de la multa de 50

mil pesos que les impuso un juez,
"porque se nos multa por incumplir
lo que nosotros siempre hemos es-

tado acatando".

Recordó que no se instaló la co-

misión ytampocose continuócon lo

ordenado porel ConsejoGeneral pa-
ra la organización de la elección.

"Creo que va se van tomar de-

terminaciones a partir del análisis

que nos dé la Dirección Jurídica.
efectivamente lo que hoy te-

nemos es que la Suprema Corte de

Justicia no entró al análisis de si es

válida no esa reforma, pero es vi-

gente, mientras no haya un juicio.
Todas las leyes tienen presunción
de constitucionalidad Si no ha sido

derribada esa presunción, la ley si-

gue vigente", dijo.
Por su parte, la consejera Rita Bell

Lópezapuntó que las suspensiones
siguen vigentes, ya que esto no se

trató en la sesión de la Corte.

"Estamos en esta misma situa-

ción, después de lo que resolvió
también la Sala Superior del Tribu-
na Electoralpor el PoderJudicialde
la Federación, que señaló que no se

puede suspender un proceso elec-
toral. pero que estas suspensiones
continuaban. Pues estamos como

enestamismay,bueno puesah
parece que tendremos que revisary
tomarya nuestras decisiones,como

cuáles son" expuso.

Afirmó que están en constante

comunicación, en pláticas, revisio-
nes, solicitando información al área
jurídica para tomaruna decisión la
brevedadypoderdefinir laruta ase-

guir con el proceso electoral

"Yo tengo confianza en la gran
experiencia que existe en elperso-
nal del Instituto Nacional Electo-
ral. Me parece que podemos hacer
frente aeste procesocon los tiem-
pos que se tienen. En esta etapa,
pues también es una etapaquees-

tá definida, está iniciando la con-

vocatoria, lo del trabajo de los co-

mités. Me pareceque con dedica-
ción, con esfuerzo. con la capaci-
dadquesiempre ha demostrado
INE. vamos a poder apurarnos ya
con este tiempo que hemos perdi-
do". sostuvo la consejera.

El INE aprobó elpasado lunes su

presupuesto precautorio para la
elección judicial, que asciende 13
mil millones de pesos. Sin embargo,
esto se presupuestó con un análisis

previo las suspensiones.
Las consejerías también han ad-

vertido que no han avanzado en te-

mas clave como ladistribución geo-
gráfica que implica la elección judi-
cial, ya que tendría que hacerse un

nuevo trazado respectoalos distri-
tos electorales.

CLAUDIA ZAVALA

Consejera electoraldel INE
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"Hay que ser muy
cuidadosos también
del análisis jurídico
que se haga de las
suspensiones, porque
ahi hay personas en

particulary obligaciones
particularizadas en juicios
de amparo

Consejeras electorales expusieron que mediante la Dirección Jurídica del Instituto Nacional Electoral se deben analizar los efectos de los

amparos promovidos contra la elección judicial y resolver el asunto cuanto antes, pues ya está en marcha la organización de la elección.


